



**INSTITUCIÓN.** Foto de familia de los patronos de la Fundación Estrategias, en el Antiguo Hospital San Juan de Dios.

# Hoja de ruta marcada para el crecimiento provincial en 2023

La Fundación Estrategias aprueba su presupuesto y los proyectos a realizar

**IVÁN FUENTES**

El Patronato de la Fundación “Estrategias para el desarrollo económico y social de la provincia de Jaén” cumple las bodas de plata el próximo año para el que ha aprobado el presupuesto y el plan de actuación de la que será la última Carta de Compromisos con el II Plan Estratégico, que acaba en 2023. Todo ello se debatió ayer en el Antiguo Hospital San Juan de Dios, en una sesión ordinaria de la entidad que se creó en febrero de 1998.

El presidente de la Fundación “Estrategias” y de la Diputación Provincial de Jaén, Francisco Reyes, destacó que “2023 también es un ejercicio importante, porque en este año finaliza el periodo de ejecución del II Plan Estratégico, que comenzó en el año 2012 y en el que el conjunto de los patronos de la Fundación llevan invertidos más de 4.000 millones de euros”. Asimismo, agradeció a los miembros del Patronato (administraciones, agentes económicos y sociales, entidades financieras, etcétera) el compromiso que tienen con la provincia de Jaén y

con el Plan Estratégico y les ha pedido un esfuerzo adicional para, aprovechando los fondos europeos, cumplir en 2023 el mayor número de objetivos de los que se habían marcado en el II Plan.

En el plan de actuación aprobado se ha previsto como novedad la creación, a finales de año, de una Comisión de Evaluación del II Plan Estratégico en cuyo seno se analice y valore la ejecución de la Estrategia provincial. La directora de la Fundación, Inmaculada Herrador, señaló que “será una evaluación de tipo mixto, donde participen tanto las instituciones responsables de ejecutar las medidas del II Plan, como los gestores del proyecto, así como integrantes de las Comisiones de Seguimiento e Impulso y personas expertas en procesos de evaluación”.

Otro de los puntos del orden del día ha sido la aprobación de la Carta de Compromisos de los patronos con el II Plan para 2023, última en suscribirse, ya que será en este ejercicio cuando finalice el horizonte temporal fijado para la ejecución de este segundo plan. En concreto, los

patronos de la Fundación se han comprometido a impulsar 61 de los 62 proyectos recogidos en el plan. En cuanto a las actuaciones a desarrollar, la Diputación Provincial prevé actuar en 49 proyectos; la Junta de Andalucía en 51; la Universidad de Jaén en 28; los ayuntamientos de Jaén y Linares en 32 y 37, respectivamente; las cámaras de comercio de Linares y Andújar en 17 y 18, cada una; la Confederación de Empresarios de Jaén en 16; CC OO y UGT en 7, las asociaciones para el desarrollo comarcales en 31; Caja Rural de Jaén en 18; CajaSur en 1 y CaixaBank en 7. Hay que destacar, por otra parte, que la Administración General del Estado ha sumado a su carta de compromisos del año anterior diez proyectos más. En total son 20 los proyectos en los que tiene previsto actuar, de los recogidos en el II Plan.

De esta manera, entre algunas de las actuaciones que se van a desarrollar en 2023 se encuentran la constitución de la Comisión de Evaluación del II Plan, la elaboración del décimo Informe de Ejecución, del Cuadro de Mando Integral y del

## EN DETALLE

**INVERSIÓN.** Los patronos de la Fundación Estrategias han destinado más de 4.000 millones de euros para el II Plan Estratégico, puesto en marcha en 2012.

**ACTIVIDAD.** El plan recogía 62 proyectos para impulsar en la provincia de Jaén. Del total, la Fundación se ha comprometido a impulsar 61.

**OBJETIVO.** El fin es, aprovechando los fondos europeos, cumplir en 2023 el mayor número de objetivos marcados.

Observatorio Económico, el mantenimiento de la plataforma digital Indicadores de desarrollo de la provincia de Jaén, la celebración de subcomisiones y mesas de trabajo, la actualización de los indicadores para medir el impacto de la crisis provocada por la covid-19 y la guerra en Ucrania, los convenios de colaboración para favorecer los microcréditos o la localización de la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Así, este será el último año de ejecución del II Plan Estratégico que se extendió a 2023, ya que muchos de los proyectos que quedaban por impulsar estaban siendo financiados o eran financiables por fondos europeos y otros podían enmarcarse dentro de la Inversión Territorial Integrada (ITI) de la provincia de Jaén, en aplicación de la regla N+3 establecida por los Reglamentos de los fondos comunitarios.

Por último, señalar que Juan Manuel de Faramiñán Gilbert e Inmaculada Herrador Lindes han sido reelegidos como secretario y vicesecretario de la Fundación, respectivamente, por un periodo de 3 años, según establecen los estatutos de la entidad.

## La Diputación participará en 49 de los 62 proyectos

La Diputación de Jaén impulsará y participará el próximo año en 49 de los 62 proyectos que conforman el II Plan Estratégico de la provincia de Jaén. Así lo anunció el presidente de la Administración y presidente de la Fundación Estrategias, Francisco Reyes, en la reunión del patronato de esta entidad. "Quiero agradecer a todas las administraciones, a todo el tejido asociativo, a los empresarios y sindicatos, el compromiso que tienen con la provincia de Jaén e insistir en que sigamos haciendo este gran esfuerzo para conseguir el Jaén que queremos, aprovechando los fondos europeos, las nuevas oportunidades que tenemos, para intentar cumplir el máximo de los objetivos que recoge esta importante hoja de ruta como es el II Plan Estratégico de la provincia de Jaén", apostilló Reyes.

Entre las acciones contempladas por la Administración provincial destacan las dirigidas al desarrollo de la industria y la empresa, como la construcción y puesta en marcha de dos incubadoras de alta tecnología, la oficina de captación de empresas para el Parque Santana de Linares o el proyecto Acelera Pyme; la inversión para impulsar el desarrollo turístico sostenible, con los planes de sostenibilidad turística de las Sierras de Cazorla, Segura y Las Villas y de Sierra Morena o la creación del programa de experiencias de Oleoturismo; u otras iniciativas entre las que se encuentran la implantación de la recogida selectiva de biorresiduos o la elaboración del Plan Estratégico Provincial de Lucha contra el Cambio Climático y la Sostenibilidad Ambiental.

# La Junta reclama la gestión de las líneas ferroviarias jiennenses

La Administración pide al Gobierno estatal operar en las comunicaciones

IVÁN FUENTES

La Junta de Andalucía va a pedir al Gobierno de España la cesión de la gestión operativa en las líneas ferroviarias Jaén-Linares y Jaén-Córdoba-Sevilla-Cádiz, además de la línea Jaén-Almería, con el objetivo de reforzar las comunicaciones con el resto de las capitales de provincias de la comunidad autónoma. Así lo indicó el delegado del Gobierno andaluz, Jesús Estrella, en la sesión que el Patronato de la Fundación Estrategias para el desarrollo económico y social de la provincia de Jaén.

"Incorporamos este objetivo al Plan Estratégico porque entendemos que, también en materia ferroviaria, el Estado tiene una deuda pendiente con la provincia de Jaén", manifestó Estrella, que añadió que la solicitud de la Junta de ser operadores pretende "poder garantizar la mejor comunicación en el menor tiempo posible de Jaén con las capitales de provincia de Andalucía". En este sentido, el Ejecutivo autonómico busca la gestión del servicio para vertebrar el territorio. Así, el delegado ha incorporado este objetivo ferroviario a los proyectos contemplados en el Plan Estratégico de la provincia de Jaén, creado para sentar las bases del desarrollo económico y social del territorio. "En la reunión, ratificamos los compromisos adquiridos por la Junta con respecto a todos aquellos proyectos que van a permitir el presente y el futuro de Jaén", declaró.



TRANSPORTE. Un tren Media Distancia circula por la provincia.

### Las cifras

51

Son los proyectos impulsados por la Junta de Andalucía, del total de 62 que conforman el II Plan Estratégico.

390

Millones de euros son los que pondrá a disposición del Plan Estratégico para el próximo año.

700

Millones de euros son los que destinará la Junta a proyectos estratégicos en sucesivos años.

4.000

Millones de euros son los que se han destinado al II Plan Estratégico por todos los patronos desde 2012.

## Puesta en valor de las inversiones del Gobierno

### La subdelegada destaca la apuesta por el Cetedex y la A-32

La subdelegada del Gobierno de España en Jaén, Catalina Madaño, destacó "los avances incuestionables" del Ejecutivo de Pedro Sánchez en su compromiso con los proyectos recogidos en el segundo Plan Estratégico de Jaén. "El Gobierno está demostrando una enorme sensibilidad con esta tierra, impulsando iniciativas e infraestructuras que van a permitir abrir un escenario nuevo para Jaén", explicó Madaño puso en valor el anuncio realizado por el presidente Pedro Sánchez, para implantar en la

capital el Centro Tecnológico de Desarrollo y Experimentación (Cetedex), "lo que va a suponer un acontecimiento histórico para la provincia, y un estímulo de primera magnitud para el crecimiento económico y la creación de empleo". "No en vano supondrá una inversión de 220 millones de euros y la creación de más de 2.600 puestos de trabajo en los próximos seis años. Es el mejor ejemplo de que lo que es apostar por un eje estratégico de desarrollo y progreso para Jaén y hay que reconocer que ha sido el Ejecutivo de Pedro Sánchez el que ha elegido la provincia para este importante proyecto", añadió.

La subdelegada destacó el compromiso del Gobierno de Es-

paña con las infraestructuras de comunicación. Al respecto, recordó que, durante esta legislatura, se han puesto en servicio cuatro tramos de la A-32, con 57 kilómetros de longitud, que unen Úbeda con Villanueva del Arzobispo. "Se ha hecho una inversión en esta importante vía de más de 378 millones de euros en los últimos cuatro años y no nos vamos a quedar aquí, porque hemos incluido otros 27 millones en los Presupuestos Generales para que, a finales de 2023, estemos ya licitando obras de los nuevos tramos hasta Arroyo del Ojanco", especificó Catalina Madaño, que también mencionó el proyecto para llevar la banda ancha ultrarrápida a más de 30.000 hogares y empresas.



ANÁLISIS. Reunión de la Fundación Estrategias.